



学校だより

No.11

笑顔輝く南っ子

上田市立南小学校

令和元年 9月30日

信州上田学初のライフステージ講座で上田のすばらしさを実感！

上田市では人口減少社会の対策で、上田のさまざまな歴史、文化、自然、産業などを学ぶことで、地域に愛着と誇りを持ち、住み続けたい、離れても帰りたいと思える人材育成のため「信州上田学」を今年度よりスタート。推進のために、キックオフのシンポジウムや「上田未来会議」を行っていますが、就学前園児、小中高校の児童生徒、一般市民などライフステージごとにも講座を始めました。小中学校では「地域に愛着と誇りを持つ郷学郷就につながる人材づくり」が目標となっています。南小学校では8月下旬から9月中旬にかけて、4～6年生がそれぞれの分野の専門家から「上田のよさ・すばらしさ」を学ぶことができました。



6年「上田における戦争と平和」

6年「歴史文化」分野『上田における戦争と平和』

◆講師：創作民話作家橋詰一夫さん(本校クラブ活動外部講師)
社会見学で訪れる松代象山地下壕の戦争遺跡の事前学習も兼ね学習。学区内の上田千曲高校の場所に飛行場があり、飛行機を製造するための関連工場が近隣に点在し、南小の近くには組み立て工場があった。過酷な労働を強いられた朝鮮から連れて来られた人々に対して、上田の人は民家の近くに住んでもらい、一緒に食事をするなどの温かい交流があった。



5年「上田市の農産物の魅力」

5年「農商工業」分野『上田市の農産物の魅力』

◆講師：上田市農産物マーケティング推進室専門員長谷川正之さん
上田市にはいろいろな作物(①米,②レタス,③りんご,④ぶどう,ブロッコリーや松茸)ができ、上田市は「なないろ農産物」を名付けて積極的にPR。上田市は農産物に適した気象で全国トップクラスの適地。特に上田市の4つの農産物「うえだみどり大根」「塩田産大豆ナカセンナリ」「丸子産東山産ワイン用ぶどう」「真田産ブルーベリー」は外部からの高い評価を得ている。



4年「生物が濁りや汚れをきれいにする」

4年「自然科学」分野『生物がつくる安くておいしい水』

◆講師：信州大学繊維学部名誉教授/理学博士中本信忠さん
社会見学で行く染屋浄水場・南部クリーンパークの事前学習も兼ね学習。きれいな水をつくるためには「微生物が濁りや汚れをきれいにしている」しくみや過程について、染屋浄水場で用いられている藻や微生物で自然に浄化する「生物浄化法」(緩速濾過法)の研究で、今年「日本水大賞」の「国際貢献賞」を受賞されたばかりの中本博士から直接学ぶ貴重な機会となった。

今回、南小学校ではそれぞれの分野での専門家から、上田市内36小中学校の中でトップを切って、このように学ぶ機会を与えていただいたことに感謝しつつ、より広く、より深く社会科・理科・総合的な学習等での学びに繋げていけるようにしたいと思います。また「上田市に愛着や誇りを持つこと」＝「南小学校に愛着や誇りを持つこと」にも繋げていきたいと思ひます。

夢をもつことの大切さを学ぶ～JFAこころのプロジェクト：夢先生～



協力する大切さを実感



夢先生の体験談を聴く

昨年度に引き続き、5年生を対象した「JFAこころのプロジェクト『夢教室』」が9月に行われました。この『夢教室』は、様々な競技の現役・OB・OGなどを『夢先生』として学校へ招き、

「夢を持つことやその夢に向かって努力することの大切さ」「仲間と協力することの大切さ」などを夢先生の体験談を通じて子どもたちに伝えてくれました。9日の2, 3組にはヴァンフォーレ甲府のGK岡西宏祐選手が、10日の1, 4組にはAC長野パルセイロのMF新井純平選手が「夢先生」として、たくさんのお話を教えてくださいました。子どもたちは「失敗しても努力することって大切だと思った」「私にもかなえたい夢があるから、ユメセンのように努力をしたい」「プロの選手もすごい努力をしているんだな、と思った」などと感想を持っていました。夢はまだ見つからないという子たちも、今回の『夢教室』をきっかけに、好きなことに打ち込むことの大切さを感じたのではないのでしょうか。本校として最も力を入れている「夢や目標をもつ」→「自分を大切にすること」→「自分を好きになる」といった『自己肯定感の伸長』に繋げていきたいと思っています。

避難訓練：きびきびと素速く行動！真剣に整然と実施！

9月4日(水)に地震発生後、火事発生という想定で避難訓練が行われました。『お(おさない)・は(はしらない)・し(しゃべらない)・も(もどらない)』をスローガンに一人ひとりが真剣に整然と取り組むことができました。今回は城下地区防犯防災協議会の方々にも避難訓練の様子を見守っていただきました。そして「この規模の学校で、これだけ素速く、整然と避難できていることは素晴らしい。」「先生方からの子どもたちへの指示が徹底されていた。」等多くのお褒めの言葉をいただきました。四中区の学校で進められている地域の防犯・防災協会と連携した取組の第一歩となりました。



真剣に整然と避難

交通安全意識向上めざし1～3年秋の交通安全教室を実施！



1・2年道路歩行

3年模擬道路での自転車教室

1・2年生は学校周辺の道路に実際に出て歩行教室を行いました。「きちんと止まって確認してから渡る。」「手は高く、自分を大きく見せるように挙げる。」「前の人につながって渡るのではなく、自分の目でしっかりと見る。」「一列でしっかり歩く。」等を再確認して、実際の横断歩道で立ち止まって安全確認する位置や車に気をつけながら素速く渡る等を学習することができました。一方、3年生は校庭に描かれた模擬道路を利用しての自転車の乗り方教室を行いました。実際にやってみるとスイスイと乗れる子もいれば、まだ心配そうに乗っている子もおり、自転車運転技能の個人差は実に大きかったです。この交通安全教室を機会に、3年生も学区内での自転車乗りが可能となりますが、ご家庭でもう一度乗る様子を見ていただき、しっかり約束をしてから乗るようにしてください。地域の皆様も見守っていただくよう、宜しくお願い致します。

上田市立南小学校
 文責：教頭 永井 宏樹
 上田市中之条485
 TEL:0268-25-3721
 FAX:0268-25-3722
 E-mail minami@school.umic.jp